
Jahresbericht Verband Shibashi-net 2021/2022
(von Mitgliederversammlung zu Mitgliederversammlung)

Gewidmet: dir liebes shibashi-net Mitglied ! 
Der Vorstand von shibashi-net dankt dir von Herzen für deine Mitgliedschaft, dein 
Mitmachen, dein Teilhaben im Verband shibashi-net.

Komm, wer immer du auch seiest!
Wanderer, Anbeter, Liebhaber des
Loslassens, komm.
Dies ist keine Karawane der Verzweiflung.
Auch wenn du deinen Eid tausendmal gebrochen hast, 
komm nur, komm.

Dschelaleddin Rumi 

Durch das Shibashi-Verbandsjahr
Am 1.Juni treffen wir uns um 17 Uhr im Begegnungszentrum «Cultibo» an der 
Aarauerstrasse 72 in Olten für die vierte Mitgliederversammlung von shibashi-net. 
Seit 2019 ist es die erste Mitgliederversammlung mit physischem Treffen.
«Oh wunderbares physisches Wiedersehen-Fühlen-Hören-Spüren!»

Die Mitgliederversammlung vom 26.Mai 2021 führen wir aufgrund der Corona 
Bestimmungen - Versammlungsmaximum auf 15 Personen beschränkt - online via Zoom 
durch.
Als verbindendes Element steigen wir mit «gemeinsamem Shibashi-Praktizieren online» in 
die Mitgliederversammlung 2021 ein.
Shibashi-net geht mit der Zeit, ob mit oder ohne Pandemie: wir lassen uns die 
Mitgliederversammlung nicht nehmen und geniessen das gemeinsame Miteinander auch 
2021 «coronabedingt» im Rahmen der Möglichkeiten virtuell.

Arbeit des Vorstands
Zwischen der Mitgliederversammlung 2021 und der heutigen Mitgliederversammlung trifft 
sich der Vorstand fünfmal für jeweils drei Stunden an Vorstandssitzungen. Diese 
Vorstandssitzungstreffen finden Corona-Massnahmen-bedingt einmal via Zoom, sowie 
viermal im Bahnhofbuffet Olten statt. 
Insgesamt leistet der Vorstand in diesem Vereinsjahr 202 Arbeitsstunden. Entsprechen tuen 
diese fünfundzwanzig Arbeitstagen oder fünf Wochen Vorstandsarbeit, bei acht Stunden pro 
Tag, - respektive einer vierzig Stundenwoche.
Am 25.August 2021 geniesst der shibashi-net Vorstand seinen ersten Vorstandsausflug zu 
einem gemeinsamen Mittagessen und anschliessendem gemütlichen Schlendern mit Kaffee-
Dessert-Vergnügen in Luzern. Es ist uns wichtig, nebst dem konzentrierten und dichten 
Arbeiten an unseren Sitzungen sowie zu Hause einen Jahres-Ausflug für den persönlichen 
Austausch zu gestalten und zu pflegen. 
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Intervision
Am 2.April organisieren Anna-Barbara Santschi, Daniela Meier, Rosmarie Itel und Margrit 
Michel die Intervision in Bern. Es wird ein berührender, bewegter und herzensoffener 
Intervisionstag an diesem verschneiten Samstag im April. Grossen Dank an das 
Organisationsteam!
Es ist die letzte in dieser Form durchgeführte Intervision von shibashi-net. 
Die Ausbildnerinnen sowie der Vorstand haben sich gemeinsam für ein neues Konzept 
«Intervision» entschieden.
Das neue Intervisions-Konzept beginnt mit der Mitgliederversammlung 2022. 
Shibashi-LehrerInnen bilden freiwillige regionale Übungsgruppen, die sich selbständig 
organisieren. 
Selbständig organisieren heisst sowohl inhaltlich, wie auch in den Örtlichkeiten und der 
Frequenz der Treffen. 
Der Begriff «regional» kann gerne ausgedehnt werden: möchte zum Beispiel jemand vom 
Kanton Tessin gerne bei der Regiogruppe Bern mitmachen, weil es im Tessin keine weiteren 
Mitglieder hat, fühl dich frei!
Die Regiogruppe erhält einen Leitfaden mit möglichen Anregungen zur Selbstorganisation.
Fragen, die an einem Regiotreffen ungeklärt bleiben, werden an der nächsten Shibashi-
Weiterbildungsveranstaltung mit Ausbildnerinnen geklärt.
Auf shibashi-net.ch (Website) wird eine Liste der Ansprechpersonen für die jeweiligen 
Regiogruppen geführt. Die Ansprechperson hat einzig eine vermittelnde Aufgabe. 

Neu entsteht ein jährliches Netzwerktreffen der ganzen Shibashi-community. 
Inhalt: Pflege der Gemeinschaft, Austausch zum persönlichen Unterwegs sein mit Shibashi. 
Erfahrungen auf dem eigenen Übungsweg sowie im Weitergeben von Shibashi können 
geteilt werden. Ideen bekommen und Tipps weitergeben.
Zur Vorbereitung des Netzwerktreffens bildet sich jährlich eine neue Vorbereitungsgruppe in
jeweils verschiedenen Kantonen. Vorbereitungsgruppen erhalten einen Leitfaden und eine 
Ansprechperson. Die Vorbereitungsgruppe bestimmt das Thema der Tagung und kann eine 
Ausbildnerin für einen spirituellen Input zum Thema anfragen. 

Weshalb ein neues Intervisions-Konzept?
Lehrpersonen die heute neu shibashi-net Mitglied werden, überlegen sich, wofür sie 
Zeit/Geld investieren. Das Bedürfnis nach Shibashi-Netzwerk-Gemeinschaft hat nicht mehr 
für alle dieselbe Bedeutsamkeit, wie während der «Gründungszeit». 
Der Wunsch nach fachlicher, inhaltlicher, methodischer Weiterbildung ist mehr im 
Vordergrund.
Dorothea Egger hat ein Informations-Dokument zum neuen Konzept vorbereitet. 
Dieses Informations-Dokument liegt der Mitgliederversammlungs-Einladung bei. 

Hospitation
Das ist ein neues shibashi-net Projekt: «Hospitationsmöglichkeit» für Shibashi-Lehrpersonen.
Es geht darum, dass frisch ausgebildete Shibashi-Lehrpersonen sowie Personen in 
Ausbildung die Möglichkeit erhalten, erfahrenen Shibashi-LehrerInnen beim Unterricht 
zuzuschauen, zu hospitieren. 
Bereits haben sich fünf Shibashi-Lehrpersonen für die Hospitation zur Verfügung gestellt. 
Herzlichen Dank!
2



Gerne dürfen sich weitere Shibashi Lehrpersonen bei uns melden, welche für frisch 
ausgebildete Shibashi-LehrerInnen Hospitationsmöglichkeiten anbieten können und 
möchten.
Dorothea Egger hat in Zusammenarbeit mit den Ausbildnerinnen für Personen, die 
Hospitation anbieten, einen Leitfaden für das Auswertungsgespräch nach der Lektion 
entwickelt. 
Der Leitfaden ist auf der shibashi-net Website platziert.
Ein Informationsdokument zum Thema Hospitation liegt der Mitgliederversammlungs-
Einladung bei. 
Ein grosser Dank an Dorothea Egger und die Ausbildnerinnen für das 
Organisieren/Erarbeiten der shibashi-net «Erneuerungen»!

Werbung
Seit Februar sind sie da, unsere neuen shibashi-net Flyer in A5 Grösse! Sie haben den Sinn 
und Zweck, neue Verbandsmitglieder anzuwerben. Ob im aktiven- oder passiven- 
Mitgliederstatus, shibashi-net lebt von seinen Mitgliedern. Wir freuen uns über jedes neue 
Verbandsmitglied! 
Die A5 Flyer können gratis bei shibashi-net bestellt werden. Monika Müri schickt euch die 
bestellten Flyer persönlich zu. Danke Monika! Ebenfalls können die Flyer von der shibashi-
net Website in absehbarer Zeit farbig und schwarz/weiss direkt heruntergeladen und 
ausgedruckt werden. 
Der Vorstand dankt allen Verbandsmitgliedern herzlichst für das Anwerben neuer 
Mitglieder. Dabei soll der Flyer «materiell-informative» Unterstützung bieten. 

Webdesign
Zu den laufenden Arbeiten unserer Webdesignerin Monika Müri (mm-design.ch) gehören 
das Erstellen von Backups und das Einspielen von Updates unserer shibashi-net und shibashi-
weltfrieden Websites. 
Im Februar nimmt Monika das Online-Shibashi ohne Kursort-Angabe sowie weitere Shibashi-
Formen im Menü auf.
Im März hat Monika im Webdesign auf shibashi-weltfrieden.ch eine Bildergalerie installiert, 
in der ab sofort Fotos der verschiedenen Weltfriedens Anlässe hineingestellt werden 
können. Monika hat die Website shibashi-weltfrieden.ch zum Aufnehmen der Events 2021 
vorbereitet.
Monika positioniert Verbands-Informationen wie unter anderem den Newsletter, die 
Jahresberichte oder die Geld-Spende-Möglichkeit auf shibashi-net.ch.
Ebenfalls hat Monika in diesem Verbandsjahr Support im «Kurstool» für unsere Mitglieder 
geleistet.
Zudem ist Ende Juni 2022 das neue Tool für die Erfassung der Weiterbildungsinformationen 
der Lehrpersonen von Monika fertig entwickelt. 

Finanzen
Dank einem erfreulichen Kontostand per Ende 2020 kann Christine Meichtry, Resort 
Finanzen, allen finanziellen Verpflichtungen des Jahres 2021 fristgerecht nachkommen.
Die Gesamtausgaben setzen sich aus den Bereichen Vorstandsarbeit, Raummieten, einem 
kleinen Anteil Bürobedarf und Geschenken sowie dem Hauptteil, Weiterentwicklung und 
Unterhalt unserer Website «shibashi-net», zusammen.
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Nach wie vor benötigen die verschiedenen Websitetools, die es unseren Mitgliedern 
ermöglichen, sehr selbständig und gemäss den eigenen Bedürfnissen Kurse zu 
veröffentlichen, viel Programmierzeit und «Know-how». Deshalb sind diese Ausgaben höher 
als budgetiert. Für das Jahr 2022 sind wir zuversichtlich, dass nun die «grossen Brocken» der 
Programmierarbeit weitgehend abgeschlossen sind.
In diesem Zusammenhang einen riesengrossen Dank an unsere Web Designerin und 
Aktuarin Monika Müri! 
Sie macht das meiste möglich und spendet nach wie vor viele Arbeitsstunden an den 
Verband. Danke Monika!
Diesen Ausgaben stehen Einnahmen aus Mitgliederbeiträgen und Spenden gegenüber. Im 
Jahr 2021 konnten leider keine neuen Mitglieder rekrutiert werden. Daher überwogen die 
Ausgaben die Einnahmen. Dank des erfreulichen Geschäftsjahres 2020 bleibt trotzdem ein 
angenehmes Polster auf unserem Konto bestehen.
Unsere Revisorin Verena Widmer hat den Buchhaltungsabschluss 2021 am 31.01.22 
abgenommen. 
Vielen Dank Verena!
Ebenso danken wir allen Mitgliedern, die fristgerecht den Mitgliederbeitrag beglichen und 
mit einer Spende aufgebessert haben!
Auch einen grossen Dank an einige Vorstandsmitglieder, die ihre Fahrspesen gespendet 
haben.
Die Rechnung für Mitgliederbeiträge 2022 werden im Juni verschickt.

Qualitätssicherung
Danke allen Verbandsmitgliedern für das Wahrnehmen der jährlichen Weiterbildungspflicht. 
Mit Personen, die sich nicht weiterbilden konnten, hat der Vorstand Kontakt aufgenommen. 
Es wurden immer einvernehmliche Lösungen gefunden. Ebenfalls besten Dank für eure 
Kooperation.

Shibashi für den Frieden – weltweit
Wir freuen uns sehr, dass im letzten Jahr am 14. und 15. August zwölf “Shibashi für den 
Frieden” Anlässe stattgefunden haben und geschätzt wurden! 
Wir hoffen, dass auch in diesem Jahr 2022 wieder zahlreiche kleine und grössere, 
wohltuend-verbindende «Shibashi für den Frieden» Anlässe vorbereitet und durchgeführt 
werden!
Der Vorstand freut sich über Fotos der Anlässe, die Monika Müri auf der Website 
«shibashi-weltfrieden.ch» platziert.

Verschiedenes
Über das Verbandsjahr ist es Monika Müri, die als Aktuarin die Email-Korrespondenz des 
Vorstandes an euch liebe shibashi-net Mitglieder verschickt. 

Ausblick
Der Vorstand befasst sich aktuell mit folgenden Fragen:
Wie können wir junge Erwachsene für Shibashi gewinnen/motivieren? 
Wie finden wir neue Verbandsmitglieder?
Wir haben dazu die Idee, uns auf Instagram zu platzieren und monatlich ein neues Foto, 
sowie in Abständen ein Interview mit Menschen aus dem Verband shibashi-net zu gestalten. 
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Der Vorstand nimmt zum Thema «neue Mitglieder gewinnen» gerne Anregungen und Ideen 
von euch, liebe Verbandsmitglieder, entgegen.
Der Vorstand freut sich generell immer über Anregungen und Ideen von euch, liebe 
Verbandsmitglieder. Auch kritisches Hinterfragen ist willkommen. Daraus kann sich oft 
Konstruktives entwickeln.

04.Mai 2022 – für den Vorstand: Judith Hartmann, Vizepräsidentin
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